

Chers tous,

En ce jour de deuil et de recueillement j'ai choisi de revenir sur le thème de la commémoration « QUI SOMMES-NOUS ? »

OUI ! QUI SOMMES-NOUS !!!!

1. HIER, des hommes et des femmes à l'origine de l'Humanité, car l'Afrique est le berceau de l'Humanité.

AUJOURD'HUI des hommes et des femmes mis à l'écart du monde, mis en marge du concert des Nations.

2. HIER, des hommes et des femmes à la tête de puissants, stratégiques, immenses et somptueux Empires tels que l'empire Zulu, celui du Ghana, du Songhaï, du Monomotapa.

AUJOURD'HUI des hommes et des femmes mis à la tête de pays fantoches avec des gouvernements incapables de garantir la survie, l'épanouissement, la liberté des peuples.

3. HIER, des hommes et des femmes qui ont apporté au monde l'écriture, les mathématiques, la philosophie, le monothéisme, l'astrologie, et tant d'autres découvertes...

AUJOURD'HUI des hommes et des femmes greniers du monde entier mais affamés, Ressources minières pour le monde entier mais dépossédés.

4. HIER, des hommes et des femmes brutalement et méthodiquement extirpés de leurs terres, sans cesse torturés et humiliés, qui traversèrent de force les océans.

AUJOURD'HUI des hommes et des femmes toujours forcés au choix douloureux et risqué de traverser mers et océans, y laissant massivement leurs vies, à cause du manque d'avenir imposé à leurs pays.

5. HIER, des hommes et des femmes dont toute la vie a été régie par des codes imposés vicieux, pernicieux, aliénants, dégradants, je me réfère au « code noir » et à la colonisation.

AUJOURD'HUI des hommes et des femmes continuellement manipulés, car ne maîtrisant toujours pas les codes étrangers qui régissent en majorité leurs pays.

6. HIER, des hommes et des femmes résistants, combattifs, oh combien courageux avec une envie féroce de vivre, d'exister, de rester debout.

AUJOURD'HUI des hommes et des femmes défaitistes, poltrons à la conscience disloquée, tous justes capables, *par exemple*, de ne recueillir que 400 signatures pour la pétition du Mémorial de l'abolition de l'esclavage à Nantes.

EH OUI, QUI SOMMES-NOUS ?!

Des Hommes et des Femmes qui subissent encore aujourd'hui, au quotidien, les conséquences de cette histoire violente : le racisme et le néocolonialisme.

Des Hommes et des Femmes qui portent encore en eux les ravages de cette histoire violente : l'aliénation culturelle et les guerres intestines subies.

Ce sont pour toutes ces raisons et bien d'autres encore, que la question des réparations doit être posée sans détour.

Car nous enseignons à nos enfants que lorsqu'un tort est commis, il doit être réparé.

La traite négrière ayant été reconnue comme un crime par l'État français, crime contre l'Humanité de surcroît, alors il doit y avoir réparation.

Si les pays qui ont longtemps joui de la traite négrière refusent la réparation, la France pour ce qui nous concerne, c'est qu'ils remettent en cause le caractère criminel de cet état de fait.

Aussi toute réparation par les Hommes et Femmes d'Europe et leurs descendants envers les hommes et femmes d'Afrique et leurs descendants, ne sera possible que par l'acceptation par tous et l'enseignement pour tous de cette histoire de l'esclavage.

C'est à cette seule condition que nous serons tous apaisés et armés pour prétendre à la construction d'un futur serein, libre de toute aliénation et dans le respect réciproque.

Je vous remercie.